



## ■平成29年度定期総会が開催されました

6月10日（土）14時より、NPO法人金澤町家研究会の通常総会が開催されました。会場は「彦三町家」です。会員数63名に対して、36名の出席者・委任状を得て、昨年度の事業報告、収支報告、監査報告、および今年度の事業計画、収支計画案のほか、役員の変更が承認されました。閉会后、「金澤町家流通コーディネーター事業」、「金澤町家巡遊」、「金澤町家塾」、「優良金澤町家」、「フードピア金沢」の活動が報告されました。

講演会ではNPO法人たいとう歴史都市研究会副理事長の椎原晶子氏のお話により、26名の参加者が熱心に耳を傾けました。「ふるさとになれるまち 谷中の暮らしと歴史を活かすまちづくり ～点から面へ、古い家やまちに込められた暮らしの文化を守り活かす～」をテーマに、台東区谷中のまちの歴史やこれまで椎原氏が取り組んできた活動についてお話しいただきました。総会後の懇親会は主計町・魚常にて行われ、13名の方々が集い、情報交換や親交を深めました。



定期総会の様子



講演の椎原晶子氏

### 【講演概要】

谷中にはいまでも、町家、屋敷、蔵、銭湯など古くからの建物・文化が残り、建物単体だけではなく生活・暮らしの受け皿として一緒に守ろうと取り組んでいる。古いか新しいかに関わらず、人が安心できる場所、仲間が集まれる場所、家族の絆、文化が生活の営みの証であり、人口が減っても、産業が衰退しても、「ふるさと」になれる場を活かすまちづくりが必要で、一人一人の充実した人生が地域の持続的発展につながる。近年では、国内外問わず多くの方が谷中を訪れるようになり、80年代頃から発展から取り残されたまちとされていたが、江戸・東京と繋がるまちとして地域の人々も今は内心誇りに思っている。谷中は70ものお寺が繋がる寺町で、坂と緑の町、芸術・工芸文化の発信拠点があり、活発なコミュニティがある一方、江戸・明治期以来の細い道に通過交通が入り危険なことや、魅力ある路地と木造建築は防災性に欠け、観光のまち歩きが増えた分、住民のプライバシーやマナーが守られないという現状もある。点から面へのまちづくりとして、空き家活用の居住モデルの提示を進めてきた。現在、数棟の町家を所有者から借り上げ、活用しながら建物を維持管理し、建物の由来や歴史背景を大事にしながら、新たな活用モデルを提案し、地域との文化交流を行っている。また、新たにまちづくり会社を設立するなど、NPO活動と連携した裾野を広げる取り組みを行っている。

## ■金澤町家研究会のホームページがリニューアルしました。

金澤町家研究会のホームページ「かなざわ町家」がリニューアルしました。スマホにも対応しています。とりあえず、以前の内容を継承している状況ですが、今後、少しずつ充実させていきたいと思っております。ぜひ、ご欄いただき、ご意見、提案等をお知らせ下さい。なお、ホームページのURLは以前と変更ございません。

金澤町家研究会HP「かなざわ町家」 <http://kanazawa-machiya.net>

また、あらたに、会員専用ページを設けました。会員のみみなさまのみが閲覧できる、特別なコンテンツを今後ご提供できればと思います。

※会員専用ページへのログインは、専用のIDとパスワードが必要となります。



金澤町家研究会・新ホームページ  
トップページ

## ■金澤町家巡遊 2017

「金澤町家巡遊」は今年で開催 10 周年を迎えました。記念の特別なイベントにしようと、スタッフ一同、知恵を絞り、多くの方に協力をお願いして開催しました。9 月 16 日（土）から 18 日（月祝）の期間中メインイベントとして「町家大公開」を開催しました。毎年好評いただいている町家ツアーや、町家ショップの方々のご協力による展示会やワークショップ、期間限定メニューなどの町家ショップイベントに加えて、金沢のあちこちに散らばる町家約 100 軒を 3 地区に分け、1 日 1 地区で 3 日間、特別公開をしました。普段は非公開の町家住居や、文化財、町家ショップの非公開部分を拝見させていただくなど貴重な機会となりました。期間中は台風直撃が予想されていたものの、夜間に通過したおかげで影響も少なく、大変多くの方に参加していただきました。

メインイベントの前に開催したプレイベントは、9 月 10 日（日）午前中に「あたらしい石引ツアー」、夜には「HATCHI で大阪長屋トーク～ながやってどんながや？」を行いました。

【謝辞】「町家巡遊 2016」にご協力、ご参加頂きました皆様に感謝申し上げます。



イベントガイド表紙

## ■「彦三町家カフェ」を期間限定オープン！

金澤町家巡遊 2017 と彦三町家からすぐ近くの金澤表参道横安江町商店街で開催された「よこっちょポッケまーと」に合わせ、9/16（土）～9/18（月祝）の 3 日間限定で、カフェをオープンしました。今回は、正会員の奥様がカフェ『ほっぼ舎』を臨時営業。美味しいコーヒーなどの飲み物のほか、ひとつひとつ丁寧に作られた手作りケーキやクッキーが提供されました。台風の影響が懸念されましたが、金澤町家研究会の会員や近所の方をはじめ、期間中は多くの方に利用いただきました。今後も、イベント等での企画を考えたいと思います。



カフェの様子

## ■平成 29 年度 優良金澤町家認定

今年も優良金澤町家の候補を募集いたしました。10 月下旬までに選考し、認定式を下記の日程で開催します。また、認定式後には講演会を予定しております。詳細は後日ご案内いたします。

◆日時：平成 29 年 12 月 9 日（土） 14 時～ 認定式・認定町家の紹介

15 時頃～ 講演会（講師：北出健展 ジェル・アーキテクト代表）

◆場所：金澤町家研究会「彦三町家」（金沢市安江町 4-20）

## ■優良金澤町家紹介コーナー

### ◇四十萬谷本舗（金沢市弥生 1-17-28）

明治 8（1875）年創業の老舗。醤油・みそをはじめ、つくだ煮や、味噌漬け、かぶら寿し・大根寿しなどの発酵食品が有名です。

旧鶴来街道に面して店を構えており、間口の広い立派な町家です。中に入ると、佐渡島から取り寄せたという太いアカマツの梁が建物の風格を際立たせています。



四十萬谷本舗

【四十萬谷本舗（第 1 日休）9：00～18：00 URL <http://www.kabura.jp>】

NPO 法人  
金澤町家研究会

### 【お問い合わせ】 事務局

〒920-0854 金沢市安江町 4 番 20 号

Tel. 076-254-0647 / fax. 076-254-0657

E-mail [kanazawa-machiya@nifty.com](mailto:kanazawa-machiya@nifty.com) <http://kanazawa-machiya.net>